
Interpellanza presentata il 19 giugno 2024 dal gruppo PSB e Area rossoverde in relazione alle 

conseguenze finanziare per il Comune della riforma fiscale  

 

Egregio Presidente, 

Gentili ed Egregi membri dell’Ufficio Presidenziale, 

Gentili ed Egregi Consiglieri comunali, 

 

rispondo a nome del Municipio all’interpellanza presentata il 19 giugno 2024 dal gruppo PSB e Area 

rossoverde concernente le conseguenze finanziarie per il Comune della riforma fiscale accettata in 

votazione popolare il 9 giugno 2024. 

 

Preciso innanzitutto che, secondo le stime effettuate dai servizi finanziari, l’impatto della riforma 

fiscale per il nostro Comune dovrebbe essere di circa CHF 100'000.00 quando tutte le misure votate 

saranno in vigore, ossia nel 2030. A tal proposito, faccio riferimento alla risposta data 

all’interpellanza presentata dal sig. Mario Corti il 19 dicembre scorso. 

 

Il Municipio non ritiene opportuno formulare giudizi sull’accoglimento da parte del popolo della 

riforma fiscale e tantomeno sulla campagna prima della votazione. Si tratta di una decisione 

popolare che va rispettata. 

 

Nel merito delle singole questioni, rispondiamo come segue. 

 

1. Verificare se esiste la base legale per raddoppiare la tassa immobiliare sulle residenze 

secondarie.  

Nella Legge tributaria non vi è alcuna base legale che consenta ai Comuni di prelevare un’imposta 

sulle residenze secondarie. A inizio 2015, il Dipartimento delle finanze e dell’economia aveva messo 

in consultazione un progetto di modifica della legge tributaria cantonale finalizzato a concedere la 

possibilità ai Comuni di prelevare un’imposta sulle residenze secondarie non destinate a scopi 

turistici (imposta d’incitamento all’occupazione dei letti freddi). Le modalità impositive prevedevano 

la stessa base di calcolo dell’imposta immobiliare comunale e lasciavano libertà ai Comuni nella 

determinazione dell’aliquota, stabilendo unicamente un limite massimo fissato al 2‰ del valore di 

stima ufficiale. Tale progetto è stato abbandonato dopo la fase di consultazione.  

 

2. Allestire l’elenco dei tagli sulle spese che il Municipio ha intenzione di effettuare già nel corso 

del 2024 per l’allestimento del preventivo 2025. 

Il Municipio sta attualmente impostando il piano finanziario per il quadriennio, che sarà sottoposto 

per informazione e discussione al Consiglio comunale entro la fine dell’anno corrente. In 

quell’ambito e nell’ambito del preventivo 2025 saranno affrontate e discusse eventuali riduzioni di 

spesa.  

 



3. Comunicare l’ammontare delle riserve palesi e occulte dei tabelloni d’imposta degli anni 

precedenti.  
A fine giugno vi erano circa 1.0 milione di riserve sugli anni d’imposta 2018-2021. Dal 2022, le 
imposte vengono registrate con il nuovo sistema contabile MCA2, che prevede l’eventuale 
aggiornamento delle partite fiscali a fine anno. 
 
4. Comunicare fino a quando sarà possibile mantenere il moltiplicatore all’85% 

È al momento prematuro fare una previsione sul mantenimento del moltiplicatore di imposta 

all’85%. L’obiettivo chiaro del Municipio è evitare un aumento. Maggiori informazioni potranno 

essere fornite allorquando sarà terminato l’allestimento del piano finanziario per il quadriennio 

2024-2028. 

 

Vi ringrazio per l’attenzione.  

 

 

 

 


